

土っ子



土山小学校だより
(平成29年度第12号)

考 える 子
助 け 合 う 子
元 氣 な 子

児童数：180名
〔平成30年(2018年)3月14日発行〕

感謝と祝福をこめて！ ～卒業と学年のしめくくいを！！～

降雪日はそれほどありませんでしたが、空気の冷たさと相次ぐ学校の水道管の破裂にこの冬の厳しさを体感しました。そんな冷たい2月が去り、3月となりました。”弥生”と言われますが、弥（いよいよ）生（生命が息吹く）であるとか、いやおい（すべてが）生まれ出す等、新しい生命の息吹が感じられる月に他なりません。吹く風や日差し、そして鈴鹿の山の木々の芽が、たしかな春の息吹を感じさせてくれる今日この頃です。

学校では、学年のまとめ、そして20日の卒業式にむけて、1日1日を大切に子どもたちは生き生きと各学年の活動に取り組んでいます。今月は感謝と祝福の月間でもあります。「感謝」の言葉は、「謝を感じること」であり、迷惑や苦勞をかけたことを心から謝するという意味でもあります。そして、そんな自分を助けてくれた、人や物、そして自然も含めた環境にもありがとうと言うことに他なりません。そして、そんな1年間、あるいは6年間を過ごして、がんばってきた友だちを、6年生を、そして自分自身も祝福をするのがこの3月なのです。

卒業や各学年の終了を前に、今年度の自分をしっかりふり返り、感謝と祝福に満ちた今年度の結びとしたいと思っています。3月のスーパーチャレンジは”あとわずか！落ち着いてしっかり締めくくろう”です。静粛で感謝と明日へ希望を託した感動的な卒業式を全校一丸となって作り上げていきます。

最後になりましたが、1年間、本校の様々な活動に対しまして、ご理解とご協力、お力添えをいただきましたこと、改めて深くお礼申し上げます。本当にありがとうございました。



六年生を送る会

3月に入り、いよいよ6年生の卒業に向けての行事や取り組みが始まりました。

まずは「6年生を送る会」の開催です。お世話になった6年生の皆さんに、感謝の気持ちを伝えようとの学年も心をこめて出し物をしました。一生懸命に練習したことが十分6年生の人たちにも伝わったと思います。6年生からのお返しの発表も「さすが6年！」と思わせる素晴らしいものでした。たくさんの保護者の皆様にもご参観いただき、寒い体育館が熱気あふれる演技で、心の中から暖まった感じました。



会の企画をした5年生は、2月旬に、最も大きな体験活動でもある市内7小学校合同のフローティングスクールがありました。びわ湖学習やその準備もある中で、この六送会の計画・準備・運営にあたった5年生、来年の土小を引き継ぐ決意とたのもしさが伝わってきました。ご臨席いただいた保護者の皆様、地域の皆様ありがとうございました。





ミシガンからの 中学生来校!!

甲賀市の姉妹都市アメリカ・ミシガン州トラバース市・デウィット市の中学生が、1週間あまり、土山にホームステイし、土山中学校に通っていました。その2人の中学生、ガナー君とシドニーさんが、小学校を訪れました。4年生では習字の体験を、1年生ではむかし遊び、そして2年生では鬼ごっこなど、短い時間でしたが日本の小学校の学習を楽しく体験しました。

卒業記念・同窓会入会記念お茶会



3月6日に、卒業を記念し、また土山小学校の同窓会に入会したという記念でお茶会が催されました。井上先生から手ほどきを受け、何度も練習してきた代表児童のたてたお茶をご来賓の皆様へ差し上げ、その後は全員が一人ひとり自分のお茶を点てました。

土山の伝統を受け継ぐお茶会、今年度で4回目と言うことです。これからもずっと受け継いで続いていきたいと考えています。



卒業記念 その1 お楽しみパーティー

6年生が、卒業を前にして、家庭科の時間を使って、記念の料理パーティーを行いました。フルーツたっぷりのロールサンドをみんなで作り、お世話になった先生方へも届けました。



その2 たこ揚げ遊び

1年生が、むかし遊びの学習で、たこ揚げに挑戦しました。1月に計画していた活動が、インフルエンザの流行で延期になっていたものです。6年生がお手伝いに加わり、丁寧に教える姿は、本当に心温まるひとときでした。真っ青な早春の空に、1年生と6年生のそれぞれの夢をのせた白いたこが、高く高く舞い上がっていました。

薬物乱用防止教室



甲賀警察署、市青少年補導委員さん、少年センターのお力をお借りし、6年生が薬物とその乱用の防止について学びました。薬物がお菓子や風邪薬などと見分けがつかないこと、ほとんどが、人から進められ

て手にすること、一度すればもう乱用だということ等を、詳しく知りました。体への重大な害となる恐ろしさや、きっぱり断る勇気についても学びました。



PTA年度末総会

「共創」～元気・感動・仲間・成長を共に創り、共に創めよう～を本部テーマとして、根継会長様のもと、1年間積極的に活動いただきましたPTA活動。その年度末の総会が開催されました。計画に従って、着実に事業を進められたこと、新たな課題に適切に対応いただいたこと等、本年度の堅実な活動が報告されました。来年度の本部役員様の紹介のあと、学校で実施しました学校評価アンケートの結果を報告しました。ご多用の中多くの会員の皆様の出席を得て、終了させていただくことができました。本部役員様や事業部の部長様をはじめ、各役員の皆様、一年間本当にお世話になりました。

今後の予定

13	(火)	卒業式練習	
14	(水)	卒業式練習	
15	(木)	卒業式予行	
16	(金)	卒業式練習	
19	(月)	卒業式練習 卒業式準備	
20	(火)	卒業式	
21	(水)	祝・春分の日	
23	(金)	修了式 大掃除 集団下校	
26	(月)	学年末休業に入る	
30	(金)	離任式	
4/6	(金)	入学式準備 5,6年生登校	
9	(月)	新任式、始業式、入学式 PTA学級委員選挙用紙配布	
10	(火)	給食開始 分団児童会 午前中授業	
11	(水)	つくしんぼさん 避難訓練	
12	(木)	身体測定・視力検査(高学年) PTA学級委員選出会議	
13	(金)	身体測定・視力検査(中学年)	

